
3ª ATA DE REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA

3ª RE DO CONSELHO MUNICIPAL DE TURISMO DE JAPARATINGA-AL
– COMTUR

 Data: 30 de agosto de 2022, às 9:30h.
 Tipo: Online – Google Meet

Presentes os seguintes representantes, conselheiros e agentes públicos:

- Thereza Dantas, Secretária de Turismo de Japaratinga e Presidente do
COMTUR Japaratinga.

- Jefferson da C. Oliveira, Secretário Adjunto de Turismo de Japaratinga.

- Ana Carvalho, Presidente Executiva do Costa dos Corais Convention &
Visitors Bureau – CCC&VB.

- Tereza Bandeira, Diretora da Associação Brasileira da Indústria de Hotéis do
Estado de Alagoas - ABIH-AL.

- Roberta Tomelin Knibel Fraga, Pé na Areia Boutique Hotel.

- Thiago Barros de Prado Moura, Associação de Criadores de Abelhas de
Japaratinga–ACAJ.

- Anne Francialy Araújo, representante da instituição de ensino IFAL Campus
Maragogi-AL.

- Kaio Marques, representante da Associação dos Bugueiros de Japaratinga
–ABJ.

- Carlos R. Ludolf de Andrade, Engenheiro Ambiental da ETA Rota dos
Bugueiros
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Japaratinga,
30 de agosto de 2022

 

 

ATA

1. Introdução

Thereza Dantas, Secretária de Turismo e Presidente do COMTUR abre a reunião dando as
boas-vindas aos presentes. Informa que a reunião em questão não é deliberativa, logo não
precisa de coro e que apesar do calendário de atividades apresentar-se bem preenchido com
compromissos, houve a necessidade de realizar a reunião. Informa que pretende ser breve e
realizar toda a reunião em 1 hora, a depender da dinâmica da reunião. A Secretária esclarece
que, por razão de otimizar o tempo dos integrantes do conselho, devido aos deslocamentos e
contratempos, definiu como melhor alternativa a reunião remota através de uma plataforma
online, proporcionando mais celeridade e uma efetiva participação dos integrantes.

2. Pautas da Reunião e Início do Debate

Thereza Dantas apresenta as pautas da reunião, discriminadas abaixo:

1. Plano Diretor que está em andamento;
2. Plano Municipal de Turismo;
3. Plano de Desenvolvimento Integrado de Turismo Sustentável (PDTIS).

Quanto ao ponto – Plano Diretor:

Thereza Dantas informa que o Plano Diretor vem através de solicitação e articulação que a
Secretaria de Turismo de Japaratinga fez em 2021 com o Governo de Alagoas, recebendo a
elaboração do Plano no Município no presente ano, financiado integralmente pelo Estado.
Informa que a elaboração do Plano deu início em abril e maio e que na presente data encontra-se
na metade/final da conclusão do Estudo. Informa que na semana que antecedeu esta reunião
houve as oficinas do Plano Diretor com a população, pulverizado pelo Município. A Secretária
orienta que, apesar das tantas atribuições que cada conselheiro exerce, como membros do
conselho, é necessário estimular e reforçar a participação de todos para o envolvimento com o
propósito do Plano. A Secretaria informa que o André, que é representante da empresa
elaboradora do Plano Diretor (RISCO), estima a entrega do pré-projeto do Plano para meados de
setembro de 2022, havendo assim, a necessidade de recrutar os núcleos (câmara de vereadores,
membros do conselho, associados do Convention) da sociedade para discutir tecnicamente o
conteúdo do estudo considerando que ainda haverá audiência pública ao final de todas as
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atividades. A Secretária manifesta que o objetivo principal dessa pauta é, principalmente, fazer
uma força-tarefa final para intensificar a participação da sociedade civil nas atividades de
elaboração do Plano Diretor e elucidar a todos com o conteúdo proposto pela empresa RISCO
que já se encontra disponível para leitura e apreciação, para que assim possamos gerar debate e
propostas para a melhor formulação do Plano. A Thereza finaliza falando que é praticável fazer
pequenos ajustes após o plano finalizado, mas que o melhor momento para todos fazerem as
contribuições é antes da entrega do pré-projeto (meados do dia 10 de setembro de 2022). A
Secretária passa a palavra para quem desejar falar.

Anne Francialy Araújo declara apoio a elaboração do plano e solicita os materiais técnicos e
conteúdos adquiridos até o presente momento para apresentá-los a equipe acadêmica do IFAL e
assim fortalecer ainda mais a integração da população com a elaboração do Plano, considerando
existir vários alunos do IFAL que residem do Município de Japaratinga.

Thereza Dantas reforça que se disponibilizará, caso seja necessário, para comparecer ao IFAL e
tratar sobre o Plano junto com os alunos, professores e funcionários. A Secretária passa a
palavra para quem desejar falar.

Sem manifestação ou objeções dos membros, Thereza Dantas prossegue para a pauta
seguinte.

Quanto ao ponto – Plano Municipal de Turismo:

Thereza Dantas informa que na semana antecedente à presente reunião extraordinária, foi
realizada a primeira reunião oficial da elaboração do primeiro Plano Municipal de Turismo de
Japaratinga. Sendo assim, passa o aviso oficialmente para os membros do conselho de que
apesar da tratativa do plano estar em articulação desde 2021, em 2022 é que o pleito foi
aprovado e a Secretaria de Turismo de Japaratinga conseguiu, em parceria com o SEBRAE e
sem custo para o Município, a criação do Plano Municipal do Turismo. A Secretária lembra que o
Fundo do Turismo de Japaratinga (FUMTUR) passou por reativação no final de 2021 e que em
2022 o CNPJ e a conta bancária do fundo encontram-se em pleno funcionamento. Reforça que o
turismo de Japaratinga encontra-se em ascensão e que também depende do empenho do
conselho. Cita como exemplo a articulação feita com o SEBRAE para a implantação do Plano
Municipal do Turismo sem custos para o Município, indicando que o trabalho executado pela
Secretaria está no caminho certo. A Secretária noticia que a previsão de entrega do Plano
Municipal de Turismo e o Plano Direto está para novembro, e que na provável data 14 de
setembro de 2022 acontecerá a 7°Reunião Ordinária do COMTUR para a desenvolver a oficina
do Plano, onde os consultores estarão apresentando para os membros do conselho.

Tereza Bandeira pede a palavra e elogia a coragem e perseverança da Secretária em estar
coordenando o Plano Municipal de Turismo em paralelo com o Plano Diretor do Município.
Enfatiza que é uma vitória de toda a equipe e Município, bem como do Prefeito Déo, e se diz
estar confiante que Japaratinga será um grande produto de turismo.

Thereza Dantas Agradece pelas palavras e conclui que ainda há uma dificuldade de trabalhar o
turismo ideal nas gestões públicas, mas que sim, é perceptível um início de transição e melhora.
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Ana Carvalho pede a palavra e reforça a mensagem da Tereza bandeira. Elogia todo Know-how
e o trabalho desenvolvido enquanto estava à frente da Secretaria de Turismo de Maragogi e
enfatiza tudo o que já foi entregue para Japaratinga desde que a Thereza Dantas assumiu a
Secretaria Executiva. Diz considerar que Japaratinga é uma antes da Thereza Dantas e outra
totalmente diferente depois. Expressa que o Governo do Estado de Alagoas disponibilizou verba
para elaborar o Plano Diretor de todo o litoral norte do Estado.

Thereza Dantas Agradece pelas palavras e preconiza ao conselho usar toda a força e influência
que tem e aproveitar a equipe técnica que a gestão do prefeito Déo dispôs para trabalhar o
turismo de Japaratinga. Finaliza deixando-se à disposição para atender as demandas que o
Conselho achar pertinente.

Quanto ao ponto – Plano de Desenvolvimento Integrado de Turismo Sustentável (PDTIS):

Thereza Dantas inicia falando que há 2 semanas soube que a Secretaria de Turismo do Estado
que será elaborado o PDTIS, estando a Secretaria de Turismo de Japaratinga também à frente da
coordenação deste Plano no que compete ao território do Município. Comenta que o PDITS será
elaborado por região, estando Japaratinga incluída no PDITS da região Costa dos Corais. Indaga
que está usando esta pauta para informar ao conselho sobre a existência deste movimento e que
a primeira reunião contará com a participação do Prefeito Déo e Secretários(a) de Administração,
Infraestrutura e Turismo. A Secretária passa a palavra para quem desejar falar.

Ana Carvalho pergunta se o resultado final do PDTIS será apresentado por região ou por
destino.

Thereza Dantas informa não saber como será a metodologia da equipe ainda e que a primeira
reunião está prevista para o dia 8 de setembro. Também diz acreditar que o prazo de entrega
será até dezembro/22.Thereza pede, antes de finalizar a reunião, sugestões de divulgação das
reuniões e ações do COMTUR e SETUR.

Thereza Dantas finaliza expondo 2 feedbacks relacionados à pauta da reunião anterior. O
primeiro é que a atualização da lei dos ônibus excursionistas, já com as sugestões de alteração,
está com o procurador e que a SETUR vem cobrando a finalização do processo. O segundo está
relacionado à poluição visual das placas particulares, a SETUR já emitiu ofício para o Prefeito
Déo, que alegou estar resolvendo.

Thereza Dantas pergunta se mais alguém deseja falar.

Sem manifestação ou objeções dos membros, a mesma agradece a presença e o apoio de
todos, encerrando assim, a reunião

Thereza Dantas Agradece a participação de todos.

3. Conclusão, Considerações Finais e Encaminhamentos Futuros
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O presente termo retrata fielmente todos os fatos havidos e, nada mais havendo a
acrescentar, segue o presente documento subscrito.

////////

Japaratinga, 30 de agosto de 2022.

COMTUR - Conselho Municipal de Turismo de Japaratinga

3ª Reunião Extraordinária Online – 30/08/2022 –

LISTA DE PRESENÇA ONLINE - Membros

Japaratinga, 30 de agosto de 2022.
Documento redigido por Carlos Ludolf de Andrade

Engenheiro Ambiental e Diretor da Setur Japaratinga – SETUR. Japaratinga, em 30 de agosto de 2022.
5


